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昆明龙津药业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2015-004 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■现场参观 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

方正证券股份有限公司 资深分析师 吴斌 

光大保德信基金管理有限公司 研究员 姜英 

时间 2015 年 7 月 15 日 9:30～13:00 

地点 本公司 

接待人员姓名 董事长、总经理 樊献俄 

常务副总经理 王发祥 

证券事务代表 宁博 

证券投资部 胡亦星合 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、 现场参观 

参观生产线全过程，介绍生产线设计优势。 

二、交流互动 

1、目前产能利用情况怎样？ 

新生产线于 2013 年 12 月投入使用，2014 年上半年处于试产

和磨合期，产能利用率较低，随后产能利用趋于正常，全年利

用率超过 80%。生产线设计按 5000 万瓶/年，我们也在考虑第

二条生产线，计划 5000 万瓶/年，两条生产线总量 1 亿瓶。 

 

2、募投资金使用情况怎样？资金使用有何计划？ 

募集资金用于已投产的 GMP 生产线建设，已经完成置换。目

前公司暂无置换后的资金使用计划。 



 

3、公司产品进入医保、基药的情况及市场占有率怎样？ 

注射用灯盏花素属国家医保乙类药品，在包括云南、河南、山

东、天津等四个省份属基药地方增补品种。灯盏花制剂占整个

心脑血管用药市场规模大约 2.93%，空间还很大，今年中标的

浙江、甘肃、四川等省份都有上量的可能。 

 

4、注射用灯盏花素三个规格销售比例如何？ 

10mg、25mg 规格销量多一些。 

 

5、心脑血管疾病用药中，注射用灯盏花素优势和空间？ 

公司的优势是灯盏花素制剂专利较多，生产设备现代化程度

高，操作和检验规范化程度高，能向患者提供高品质的药品。

公司占灯盏花类药品比例较小，进入医院份额也少，市场空间

还很大；在全国 140 个中药注射剂中，只有 5 个药品进入了

国家药典，在这 5个药品中只有注射用灯盏花素纯度达到 98%

以上，我们内控标准是 98.5%，是单一成分，达到化学药品标

准，有一定的竞争力，符合真正的中药现代化生产标准。 

 

6、公司有无申请美国 FDA 认证计划？建议注射用灯盏花素

FDA 认证以提高认知度。 

公司车间硬件按照 FDA 标准建造，但是没有经过认证，目前

没有出口产品生产，所以没有认证。 

 

7、上半年业绩如何？ 

上半年情况与之前预计一致。 

 

8、已有批文的产品哪个可能重新投产？  

公司会根据市场调研结果来安排现有产品生产，安全生产、质



量第一是公司的宗旨，无论投产哪个品种公司都会考虑这个

因素。 

 

9、注射用灯盏花素安全性和不良反应情况如何？ 

因为个体差异，也会有少量患者出现不良反应，但都在说明书

控制范围内。所有药品都不能避免不良反应，即使是个体差

异，公司也是高度重视的。公司已经主动在为注射用灯盏花素

做安全性再评价。 

 

10、请介绍北京科创的情况。 

北京科创现有员工近 100 人，于 2007 年被公司收购。会计处

理上是以成本确认当期收入，项目结题时才能确认利润。今年

在做的订单还不好确定，随着结题增加，利润会逐步增加。每

家公司都希望有自己的研发团队为公司服务，科创就是龙津

的前端平台，科创经历了长时间的磨练，专业度和规范度较

高，深得客户信赖。 

 

11、地方产业政策如何支持公司发展？ 

云南省政府非常重视和支持中药发展，灯盏花素也是政府支

持的项目。 

 

12、灯盏花原料药价格是否稳定？产业链延伸方面有何计

划？ 

公司目前灯盏花素原料价格基本稳定。种植基地公司正在考

虑。 

 

13、搬迁后原厂区土地有何规划？会不会有收益？ 

该情况目前无变化，以招股书中披露的信息为准。 

 



14、是否会考虑员工股权激励计划？ 

公司会考虑员工股权激励计划，它有利于公司长期稳定发展。 

附件清单（如有） 无 

发布日期 2015 年 7 月 16 日 

 


